

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.-Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por D. Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

No. XXXI.—Número 7.883

Segovia.—Viernes 14 de Agosto de 1931

Correspondencia: Apartado núm. 11

LUCHA ENTRE EL CAPITAL Y LAS MODERNAS TEORIAS

¿Fracasará el comunismo o surgirá una nueva sociedad?

Por PEDRO RICO y RUANO.

Las actuales agitaciones promovidas por los anarquistas y los anarcobolcheviques, las declaraciones francas de ideas de la C. N. del T. y la revolución de una manera rotunda de la F. A. I. en el ambiente las discusiones sobre estas utópicas ideas de renovación social a través de la palestra de las ideas ideológicas, después de años de silencio en la conciencia periodística a las tres agrupaciones de ideas nuevas: el socialismo profesional, el socialismo cristiano y el anarquismo.

La mayor influencia política del comunismo, cuya imposición final y definitiva por la razón es un mito que en la realidad existe, seguramente en la elección las clasificaciones que sienten la evolución en ella por el mal menor, la combatida por varios frentes, la misma encíclica del Papa, cuando la obra magna que hace años presentara al mundo a través de patrones aquel gran tratado con tierra que se llamara el comunismo, ha sido aprovechada para sus diatribas sobre el comunismo, dándole poco menos que como un fracaso.

Hay duda que en el mundo de este fracaso. Que aun la socialización no encontró su fórmula de desplazamiento hacia una organización económica-social mejor. No puede negarse tampoco que el comunismo general y que lo que profundamente ha fracasado es la revolución rusa, porque después de catorce años de plena vigencia, en un ambiente ideal para todos los ensayos, convirtiéndose a proletaria en dictadura, modelar un mundo nuevo, los dirigentes la marcha a ese inmenso laboratorio social, continúan intentando fórmulas y más fórmulas, sin un éxito real.

¿Hay nuevo bajo el sol. Ni las ciencias modernas, ni las artes, son del siglo pasado. Las ciencias, después de muchos siglos de historia, de teorías y aun de prácticas, se hunden en dos al nacer la revolución francesa. Ya los griegos, con Platón y con Aristóteles, habían establecido en sus creaciones las fantasías del reparto de la riqueza y la desaparición del «tuyo».

Fracaso absoluto, porque el ideal de democracia no existe, y sobre el campo anárquico de la libertad desbordada, se yergue la paradoja del Soviet, fustilando al obrero que hace la huelga o merma la productividad de sus rendimientos.

Fracaso inicial con los hombres del campo. Fracaso, con la N. E. P., tímido ensayo de retroceso en busca de la realidad económica ante el miedo de haber ido demasiado lejos en el hundimiento de la sociedad organizada. Fracaso con el reparto de las tierras que creó en un estado anárquico el quiste paradójico de un nuevo burgués. Fracaso, al fin, en la misma medida del ideal comunista que reza tajante: «cada uno según sus necesidades», borrando de un plumazo la selección divina de la inteligencia.

Lenin, Trostki, Stalin, la trilogía de los grandes hombres rusos, marcó tres jalones bien distintos. Es posible, que el último sea el más genial, decidiéndose a dar la batalla a los clásicos principios comunistas y anarquistas, creando un nuevo estado dentro de la gigantesca sima de la revolución moscovita.

Ya el plan quinquenal, la revolución económica más grande que haya conocido los siglos, implicaba la creación de un comunismo muy alejado del integral. La misma socialización absoluta de la tierra, era un contracomunismo, buscando en el campo y por este procedimiento alimento barato para la gigantesca organización industrial.

La N. E. P., el plan quinquenal, la organización de la tierra, con gigantescas granjas colectivas, estatales

podiera decirse, ensayos, ensayos, ensayos...

Y al final, el discurso de Junio de Stalin, virando en redondo y diciendo:

1.º La escala de salarios por rendimientos.

2.º El trabajo por pieza.

3.º La estructuración industrial bajo el patrón capitalista.

Hasta ahora, ningún gesto bolchevique tuvo tal ademan de regresión al viejo régimen del capital. El principio igualitario del salario y la eliminación del trabajo por pieza, eran verdaderos dogmas del socialismo avanzado, del comunismo.

Sin embargo, Stalin no teme pisotearlos. Es una prueba más del fracaso de las ultramodernas concepciones sociales. Como un niño balbuciente tienen que pedir ayuda a los viejos métodos del capitalismo.

La ciencia económica, fuera del mismo fundamento del capital, pudiera vivir y engarzar de nuevo en una sociedad de visión social más avanzada. Pero sin esa ciencia económica que quiere decir, espíritu de iniciativa, afanes y estímulos de mejora, producción económica y equilibrada, no hay organización que subsista, porque sin ella, sólo se encuentra el caos.

¿Significará ciertamente esta nueva evolución del soviet ruso un fracaso de sus métodos comunistas?

¿O es sólo una finta para intentar sacar a flote la verdadera revolución del plan quinquenal?

Rusia, con sus constantes novedades, nos ofrece esta otra más, plena de paradojas como lo que viene de Moscú desde los tiempos de Kersensky.

(De la «Agencia Internacional Aroco».)

¿Se ha evadido Abd-el-Krim?

Se habla también de contrabando de armas para Marruecos

«El Debate» de hoy publica la siguiente información de su redactor en París:

«París, 13.—Con las mayores reservas, y haciendo constar que ninguno de los periódicos de mediodía ni de la noche lo recogen, traducción literalmente un suelto que publica hoy en primera plana «L'Action Française», bajo el título: «¿Se ha evadido Abd-el-Krim?»

«Estamos esperando todavía—dice el periódico citado—una contestación a las preguntas que hemos formulado respecto al último viaje a Francia de monsieur Lucien Saint, que se decía motivado por las inquietudes que produce la actual situación. Hoy preguntamos si es cierto que en los medios indígenas más cultos, corre el rumor de que el prisionero de la Reunión, Abd-el-Krim, se ha evadido. Se hacen referencias que producen una viva impresión en la imaginación ardiente del pueblo y que contribuyen a una agitación de que ya tenemos algunas pruebas desde hace algún tiempo. No se fundan sobre ninguna realidad. ¿Cuál es su origen? ¿Quién las defiende? ¿Quién puede tener interés en propagarlas?»

Atisbos

Eclecticismo político

La vieja clasificación de las agrupaciones políticas—derecha, izquierda y centro—ha quedado reducida a dos partidos. Partido de derechas y partido de izquierdas. El centro, o sea el partido cuyo dogma político era el de «ni lo uno ni lo otro», o mejor aún el de «una de cal y otra de arena» carece ya de realidad. Tal como está hoy la vida hay que tener un sentido definido y profundo de la política para actuar políticamente. Ya no tienen éxito las posturas acomodaticias, ni las súbitas adaptaciones a las circunstancias del momento, ni las medias tintas en los ideales. Para hacer actuación política hay que pronunciarse claramente en un sentido o en otro. Pego en forma que no deje lugar a dudas. ¿Blanco o negro? Lo gris carece de cotización.

En el porvenir no serán los hombres los que caprichosamente se sitúan en el punto medio de la distancia que separa a los extremismos opuestos para inclinarse fácilmente a un lado o a otro, según convenga a sus intereses personales, sino que serán las ideas las que ocuparán el centro para que, sin llegar a ser absolutamente extremistas las soluciones, participen de todos los extremismos por equidistar de los más separados

Naturalmente, el periódico citado se coloca en el punto de vista colonista francés. Pero lo que haya de fábula en el rumor ya lo deben conocer nuestras autoridades, así como lo que deba aprovecharse de las informaciones que viene publicando «Le Journal», respecto a contrabando de armas en Marruecos por medio de pequeños veleros que, si hubiésemos de creer al repórter, saldrían del puerto de Barcelona, como afirma hoy.

«Nos hallamos en presencia de una excesiva nerviosidad, motivada por el temor aquí reinante respecto a la agitación comunista en las colonias. Esperemos que sea así y que, autorizadamente y pronto, sea desmentida tan enojosa especie.»

En Sama, por detener a Bullejos y otros comunistas, anuncian la huelga general

Oviedo, 13.—Cumpliendo órdenes del ministerio de la Gobernación, en la madrugada última la Policía detuvo en un café de esta capital a los significados comunistas José Bullejos, Luis Arrarán y Manuel Roldán, elementos propagandistas que, procedentes de otras provincias, se encontraban en Asturias asistiendo a diversas reuniones, y proponiéndose participar en un mitin anunciado para el domingo próximo, así como en la segunda parte del Congreso del partido, convocado para celebrarse en Sama. La Policía condujo a los detenidos a la Inspección de Vigilancia, donde quedaron a disposición del director general de Seguridad, y en el rápido de esta mañana han salido los tres detenidos para Madrid.

Como se recordará, Bullejos fue candidato a diputado a Cortes y está reclamado por un Juzgado de la capital de la República, a causa de los sucesos ocurridos a la salida del mitin del teatro de Maravillas.

Manifestaciones del gobernador

Hablando el gobernador de esta detención dijo que él sabía hace días las reuniones que venían celebrando los comunistas, y que, aun habiendo sido autorizadas, más que reuniones legales eran en realidad mitines en que se atacaba violentamente al Gobierno y a la República, por lo cual él ya estaba dispuesto a evitar estas maniobras; pero que al recibir órdenes del Ministerio en este sentido, se procedió a la detención de estos individuos, añadiendo que está dispuesto a mantener el orden por todos los medios.

Por estas detenciones se anuncia para el viernes 14 la huelga general en la zona minera de Sama

Relacionado también con la detención de Bullejos se anuncia para mañana en la zona de Sama la huelga general por los Sindicatos Unicos como protesta por la detención. El gobernador ha dicho que la huelga ha sido declarada ilegal y se adoptarán las medidas necesarias para el caso de que los sindicalistas vayan por fin al paro.

DISCURSO DE LERROUX EN COLMENAR VIEJO

Los extremismos encontrarán en él su mayor enemigo, en defensa de la República

Madrid, 14.—Ayer, y con motivo de la inauguración del Círculo Republicano-Radical, en Colmenar Viejo, pronunció un discurso don Alejandro Lerroux. La plaza de la Constitución estaba completamente llena de gente, y en el balcón principal del edificio del Ayuntamiento se colocaron los oradores.

Primeramente hicieron uso de la palabra el alcalde de dicho pueblo, el subsecretario de Comunicaciones, señor Abad Conde, y los diputados a Cortes por la provincia de Madrid don Manuel Torres y la señorita Clara Campoamor.

Después habló el señor Lerroux, diciendo, entre otras cosas:

Las palabras que yo pronuncie esta noche no son para enardecer y cargar la escopeta, sino para levantar el espíritu en el cumplimiento del deber. De esta manera esta libertad por la que tanto hemos luchado, dará sus frutos óptimos y no será una palabra retumbante como un tambor.

Dice que se encuentra mejor entre los braceros del campo, entre los humildes, entre los obreros, que cuando está, por razón de su cargo, entre diplomáticos y políticos, y es que yo vengo del pueblo.

Recuerda que un ilustre literato francés decía «que la mayor ambición del hombre debe ser plantar un árbol, criar un hijo y escribir un libro». Al crear el Círculo hemos cumplido la primera parte, plantar el árbol que producirá frutos saludables si la Asociación no hace labor negativa, sino que realiza una obra constructora: la conquista de la opinión pública.

El segundo punto, criar un hijo, criar un hijo colectivamente es preparar a la generación que nace para esa ciudadanía; la República ha de atender a esto con gran cuidado. El pasado régimen monárquico tenía raíces seculares en el país, pero la revolución no ha venido a meter el arado entre las entrañas de la tierra; sin embargo, hay que vigilar a la generación presente. Una parte de la democracia y del Ejército, del profesorado y del Clero no dejará en mucho tiempo de ser monárquica, y

como han de convivir con nosotros, pues no podemos improvisar los técnicos para el desarrollo de nuestras funciones, debemos estar alerta de sus manejos.

Todos los partidos republicanos y todas las ideas deben merecer respeto, pues eso es señal de amar, practicando con el ejemplo la verdadera libertad.

Yo también soy diputado por Madrid, amigos míos han querido con ello premiar mi perseverancia y mi tenacidad. Con ello en la tarde de hoy se me ha puesto en un compromiso espiritual: he tenido que optar por una de las actas de las cinco que conseguí, y he elegido la de Madrid. Yo no pedí los votos, ni celebré ningún mitin ni hice propaganda; pero en Madrid he tenido siempre mi cuartel general, yendo a Cataluña con la bandera de mi Patria, que algunos locos querían llevar al lodo del separatismo, y recorrí toda España, predicando la buena nueva; por ello todas las responsabilidades y todas las satisfacciones que yo pueda tener las vinculo a Madrid. A mí no me importa lo que me depare el porvenir; conservo las energías físicas y espirituales que me califican en una forma o en otra; donde yo esté está el respeto a la ley, la defensa de los grandes intereses de la sociedad, no consentiré se haga nada sino a favor de la justicia.

Luego habla de la reforma de la propiedad, diciendo que ello es necesario, y que es obligación moral atender a los que no tienen pan para sus hijos.

Y termina diciendo que los extremismos de unos y de otros encontrarán en él su mayor enemigo, ya que con ello defiende a la República, no consintiendo que se hunda por nada ni por nadie. Algunos de vosotros seréis monárquicos o no, pero no sois enemigos de la República, ya que ésta no es sólo para los republicanos, sino para todos los españoles, y esto ha de transmitirse de generación en generación para que siga gobernando el pueblo, que, a través de la Historia, ha demostrado siempre estar dotado de grandes virtudes.

EL GRUPO AGRARIO EN EL PARLAMENTO

La actuación del grupo agrario parlamentario es digna de elogio y se hace notar en los trabajos parlamentarios más importantes que son los que se realizan en las secciones. Las orientaciones acerca de la reforma de la propiedad se acercan a términos más equitativos y el decreto de arrendamientos aparecerá en breve modificado por reglas que el grupo citado discutió ampliamente en las reuniones que casi a diario celebra, reglas que la Comisión ha aceptado en totalidad.

En la próxima reunión de la Comisión parlamentaria del Trabajo, será presentada una moción que los agrarios discutieron y aprobaron ayer jueves, en reunión celebrada en la sección segunda. Se refiere a la importantísima materia del trabajo del asalariado agrícola. En esa moción se tratan detenidamente cuestiones fundamentales, a base de igualdad de derechos entre labradores y obreros, recabando ciertas modificaciones en la nueva legislación del trabajo en el campo, en que se establecen privilegios que favorecen al obrero con grave perjuicio para el labrador patrono.

El grupo, deseando intensificar su actuación, ha acordado constituir una oficina donde celebrar sus reuniones y copiar datos informativos para mejor cumplir sus deberes parlamentarios.

Envíe sin tardar sus cuotas de 10 a 100 pesetas, a la

AGRUPACION NACIONAL DE PROPIETARIOS HUERTAS, 30.—MADRID

quien quiera defender su propiedad con miras al aumento de la riqueza patria y para el bien de todos

Nueva estafeta de Correos en Cantalejo

Por decreto de la presidencia del Gobierno provisional, se ha dispuesto que la estafeta de Correos de segunda categoría que funciona en Cantalejo, pase a la categoría de estafeta técnica, servida por personal del Ramo.

CURIOSIDADES Y ANÉCDOTAS

La respuesta de un prelado

Esprit Flécher, famoso orador sagrado francés, descendía de una humilde familia, cuando por sus extraordinarios méritos, fué consagrado obispo de Nimes, cierto orgulloso aristócrata le dijo, con intención de humillarle al recordar su origen:

—Si vuestro padre viviera se asombraría de ver que habían hecho obispo a su hijo.

—Quizá no—respondió el flamante prelado—. Porque a quien han hecho obispo no ha sido el hijo de mi padre, sino a mí.

GABINETE DENTAL

JULIO ROMERO DE ARBEIZA

(SPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE BOCA Y DIENTES)

ODONTOLOGO DE LA BENEFICENCIA MUNICIPAL

Consulta: de once a una y de tres a siete

TELEFONO 46 CERVANTES, 28 SEGOVIA

ULTIMOS ADELANTOS CIENTIFICOS.

TALLERES PROPIOS

1-1 Consulta en Cantalejo, los viernes 1-1

Comunica a su distinguida clientela haber cerrado su consulta de Madrid y Segovia hasta el jueves, 27 de Agosto

BALNEARIO SEGOVIANO

BAÑOS DE RECREO. BAÑOS MEDICINALES

Duchas. Amasamiento. Agua de mar artificial. Aguas marinas. Baños sulfurosos alcalinos, salinos y de todas clases. Gabinetes de sudación inmediatos y en comunicación con los cuartos de baño

Resultados inmejorables en la curación del reumatismo en todas sus formas, sífilis, escrotulismo, rigideces, articulares, neurastenia, histérismo, corea, anemia, enfermedades de la matriz y de sus anejos

SE HAN HECHO GRANDES REFORMAS EN EL BALNEARIO SAN FRANCISCO, 23. TELEFONO 88

Anoche se constituyó el Consejo provincial de Primera Enseñanza

En la Escuela Normal de Maestras se constituyó anoche el Consejo provincial de Primera Enseñanza, con asistencia de los vocales doña Emilia Elías, profesora de dicho Centro de enseñanza; los padres de familia doña María Oliva y don José Seoane; los maestros nacionales doña Felipa Pérez de Paz y don Pedro Natalias y los inspectores de Primera Enseñanza don José Luis Jaume y don Antonio Ballesteros.

Se procedió a la elección de cargos y fueron elegidos:

Presidente del Consejo provincial, don Antonio Ballesteros; vicepresidente, doña Carmen García Moreno, directora de la Normal de Maestras; secretario, don Pedro Natalias, director del grupo escolar Colmenares.

Estudió después el Consejo varios asuntos y adoptó los siguientes acuerdos:

1.º Proceder a la inmediata constitución de los Consejos locales a fin de que éstos comiencen en seguida su actuación, para lo cual dirigirá el presidente del Consejo provincial una circular a los alcaldes y maestros de toda la provincia.

2.º Designar una ponencia que estudie con urgencia la formación del almanaque escolar, a fin de que antes de 1.º de Septiembre quede fijada la duración de las vacaciones, distribuido el trabajo escolar de acuerdo con las necesidades sociales y culturales de nuestra provincia.

3.º Dirigir una propuesta razonada a la Dirección general de Primera Enseñanza para que autorice la celebración de un curso de perfeccionamiento para los maestros de la provincia que piensa organizar el Consejo provincial en el otoño venidero.

4.º Hacer pública una convocatoria para que todos los maestros y maestras que deseen ejercer como interinos en escuelas de la provincia dirijan sus peticiones al Consejo provincial en un breve plazo que se fijará a fin de que a principios de curso todas las escuelas, actualmente vacantes, puedan empezar la enseñanza de manera regular.

5.º Por último, se acordaron las normas que han de observarse para la frecuente reunión del Consejo provincial a fin de asegurar la mejor eficacia de su labor.

En la Diputación provincial

Sesión de la Comisión gestora

Esta mañana celebró sesión la Comisión gestora de la Diputación, bajo la presidencia de don Segundo de Andrés y con asistencia de los vocales señores Cano, Carretero y Herro y del secretario, señor de Antonio y Gil, adoptando los siguientes acuerdos:

Subvenciones

Atendiendo el requerimiento hecho por la Casa de Castilla la Vieja y León, recientemente inaugurada en Sevilla, la Comisión acordó concederle por una sola vez la subvención de 100 pesetas, con destino a los fines culturales que tiene en proyecto.

Crédito contra el Estado

En esta sesión se examinó de nuevo todo lo relacionado con el crédito de 369.000 pesetas que la Diputación tiene contra el Estado por la construcción de la Cárcel Modelo de Madrid, y se acordó dirigir razonada instancia al ministerio de Justicia solicitando el abono de la indicada cantidad.

Cédulas personales

Enterada la Comisión del reciente decreto modificando las tarifas de cédulas personales, se acordó rogar al ministerio de la Gobernación que

por este año no surta efecto la reforma, en atención a que están ultimados todos los trabajos para la expedición de las cédulas y en consideración además en que el resultado de la recaudación total, con las nuevas tarifas, desnivelará el presupuesto provincial.

—Con referencia a este asunto se dió lectura a una carta de la Diputación de Soria indicando la conveniencia de celebrar una Asamblea. La Diputación de Segovia ha mostrado su conformidad a esos deseos y así se lo participará a las Diputaciones de Soria y Madrid.

—Fueron aprobados los padrones de cédulas de los Ayuntamientos de Santa María de Riaza y Muñozveros.

Beneficencia

Se inscribieron en turno las peticiones de subsidio de lactancia de Rosario Calvo e Isidro Nuñez, de Segovia; Remigio Manrique y Lucio Borreguero, de Turégano.

—En atención a las especiales circunstancias que concurren en la petición de subsidio del vecino de Segovia Nicolás Martín, se le concedió el socorro de 30 pesetas mensuales, fuera de turno.

—Se desestimó la petición del anciano Fermín Iglesias, de Valdeavé, que pretendía ingreso en la Sección correspondiente del Hospicio fundándose la negativa en que el interesado no reúne las condiciones reglamentarias.

—Se concedieron baños medicinales a Anastasio Arnaiz, de Hontoria; Juan Herrero, de Segovia, y Felipe Moreno, de Sacramento.

Mata a su novia en la calle e intenta suicidarse

Madrid, 14.—Anoche, a las diez, los transeúntes que pasaban por la calle del General Porlier oyeron tres detonaciones que partían de la de Maldonado. Varias personas acudieron rápidamente al lugar del suceso, encontrando entre un gran charco de sangre, una bella y elegante joven que, al parecer, era cadáver, y a su lado un hombre bien portado y gravemente herido. Este fué trasladado rápidamente a la Casa de Socorro del distrito de Buenavista, donde los facultativos de guardia le prestaron asistencia. Presentaba una herida de arma de fuego al nivel del sexto espacio intercostal izquierdo, en la línea axilar anterior, de carácter gravísimo. El herido manifestó que se llamaba Angel Marqués Hevia, de treinta y seis años, casado, y que estaba domiciliado en la calle de Puenarral, 141. El médico forense reconoció a la muchacha, que presentaba una herida de arma de fuego en la región occipital, con salida de masa encefálica, y certificó su defunción. El juez ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito judicial.

El Juzgado continuó sus diligencias y se trasladó al Equipo Quirúrgico del Centro, intentando recibir declaración al herido. Solamente se sabe que éste dijo era contable de una importante casa comercial madrileña, y que la muchacha se llamaba Angelita Martínez, de diez y ocho años, soltera, sirvienta, domiciliada en la calle de Serrano, 25.

Según informes recogidos en el lugar del suceso, el hecho se debió de desarrollar en la forma siguiente:

Los dos novios acostumbraban a verse todas las noches, alrededor de las nueve, en la calle de Maldonado, esquina a la del General Porlier. Angel conoció a la muchacha hará aproximadamente dos años, entablado relaciones amorosas con ella. Angelita supo desde el primer momento que su pretendiente era casado y que la mujer residía en Cuba desde la fecha en que el matrimonio, acogiéndose a las leyes de aquel país, se había divorciado, quedando en

poder de la mujer dos hijos del matrimonio.

Al principio, las relaciones trascurrieron con gran entusiasmo por parte de ambos; pero desde hace algún tiempo Angel observó en su novia síntomas de frialdad, que originaban frecuentes disputas en la pareja. Anoche reprochó a su novia, como tantas veces, el cada vez más acentuado desvío, que ella no podía disimular, contestándole la muchacha violentamente que ya no le quería. Después, y cambiando el tono, le dijo, despidiéndose, que quería a otro y añadió: «Yo no puedo quererte a tí. Lo mejor es que nos separemos, ya que lo nuestro ha sido una locura.» Angel, durante largo rato, porfió con su novia para que aquellas relaciones no terminaran, y en un momento de arrebato, ante la actitud decidida de ella, que quería despedirse a toda costa de su novio para no volverse a ver más, Angel sacó una pistola y aplicóla directamente a su novia detrás de la oreja hizo fuego. Angelita cayó al suelo exánime, Angel entonces volvió contra sí el arma y se disparó un tiro.

Al pie del farol han sido encontrados una pistola, con la que se cometió el crimen y la tentativa de suicidio, y tres cápsulas de bala, así como el bolsillo de mano que llevaba la muchacha.

Dos agentes de la Comisaría del distrito de Buenavista encontraron a su madre, Juliana Martínez, y la llevaron al Depósito Judicial, y allí, efectivamente, reconoció ante el cadáver que se trataba de su hija.

NOTAS DE FUT-BOL

Próximas actuaciones del "Racing Club"

Mañana, sábado, sale para Riaza el «Racing Club Luises», con objeto de contender en un partido amistoso de fútbol, con el primer equipo de la vecina villa, que tan buen equipo forma en la temporada veraniega y cuyos componentes se enfrentarán decididos al triunfo, frente al campeón segoviano, del que esperamos una buena exhibición.

Los blanquinos actuarán al día siguiente en San Ildefonso, probablemente en el campo del Polo, contra el mejor conjunto de La Granja.

Los segovianos desplazarán para estos encuentros los mejores equipos que forman su plantel futbolístico y serán:

Martínez, Pantaleón, Carranza (M.), Velayos, Gilsanz (R.), Maroto, Carranza (J.), Lupión, Pardo, Carlos, Miguel, Gilsanz (A.), Sansigre, Gómez, Mosalén, Gil, Armengol, Castro, etc.

Deseamos a la muchachada buen viaje y brillantes éxitos en sus actuaciones.

El campeón infantil segoviano a La Granja

Los «peques futboleros» que forman el «Club Deportivo Kosika» medirán sus fuerzas con el mejor equipo infantil de San Ildefonso el próximo domingo 16, para cuyo encuentro existe gran animación por presencia del juego limpio y afiligranado del que hacen gala estos futuros ases.

Buena suerte al novel campeón en su primera salida fuera de casa.

Se constituye una Asociación de empleados provinciales

Ayer quedó constituida en Segovia la Asociación de empleados dependientes de la Diputación. Forman parte, hasta ahora, 123 socios.

Se discutió y aprobó el reglamento de la nueva sociedad, que será sometido a la sanción del gobernador civil.

Entre los asociados reinó el mayor entusiasmo.

Del Gobierno civil

La crisis de trabajo en La Granja

Esta mañana saludamos en su despacho al gobernador civil, don Hipólito González Parrado, que, como dijimos ayer, se ha posesionado del mando de la provincia.

Se refirió a la situación social en la provincia que encuentra excelente, y después a La Granja.

Sabe el señor González Parrado que en aquella población subsiste la crisis de trabajo surgida hace unos meses y expresó deseos de remediarla lo posible.

De momento se propone hacer gestiones para la realización de unas obras de saneamiento que contribuirán en parte a remediar aquella crisis y con el fin de solucionar definitivamente ese problema, gestionará también, cerca de la empresa de la antigua fábrica de cristal, su apertura, pues, de hacerlo así, La Granja vería resuelto su problema obrero. Celebraríamos mucho que esas gestiones a realizar por el señor González Parrado tuvieran resultado favorable.

El señor Sánchez Román se opone al dictamen de la misión de responsabilidades, considerando excesivas facultades que se atribuye

El recibimiento de Maciá y las apariciones de la Virgen de Ezquioga

El viaje a Madrid de Maciá

Madrid, 14.—Empieza la sesión a las cinco y media. El señor Ortega y Gasset (don Eduardo), se ocupa de una hojita que se ha repartido, invitando al vecindario de Madrid a recibir hostilmente a Maciá, protestando de este hecho con que se quiere envenenar a la República. Cree que las Cortes discutirán libremente el Estatuto, reinando en las calles la alegría y la cordialidad al recibir a Maciá.

El ministro de la Gobernación dice que los repartidores de las hojas han sido detenidos.

El señor Companys expone que los diputados catalanes desean ir con todo el resto de España, en sus glorias, en sus luchas y en sus dolores.

Acercas de unas apariciones

El señor Villa dice que Maury debe visitar el lugar denominado la Virgen de Ezquioga, sitio de las famosas apariciones, porque—añade—se conspira contra la República. Manifiesta que a la Virgen se la llama la del Estatuto.

Lee un periódico en el que se habla de que se grita en Ezquioga viva Cristo Rey.

El ministro de la Gobernación no cree que se conspire porque se rece el rosario; pero que si existe conspiración se procederá con energía.

El señor Villa achaca las palabras del ministro de la Gobernación a su espíritu católico.

El ministro de la Gobernación: Ni S. S. ni nadie tiene derecho a suponer que existen complacencias por mi parte por mi conciencia de católico. Antepongo a todo mis deberes de ciudadano, y mis convicciones religiosas ayudan en esto a mi propia conciencia. (Aplausos.)

(Terminada esta discusión, se producen fuertes rumores en la Cámara, cruzándose frases entre grandes sectores de ella. El presidente reclama orden con gran energía. El señor Unamuno se acerca al banco azul y conversa con el ministro de la Gobernación.)

El dictamen acerca de las responsabilidades

Se pone a discusión el dictamen de la Comisión de responsabilidades.

El señor Cordero, de la Comisión dictaminadora, dice que existen responsabilidades que están sin liquidar y que deben ser traídas a la Cámara. Son aquellas anteriores a la Dictadura, unas de gestión administrativa y otras políticas. Cree que desde el jefe del Estado hasta el más modesto agente de la autoridad han vivido fuera de la ley durante varios años. La conciencia nacional pide que se reclamen las responsabilidades de Marruecos, del pistolero catalán y de la Dictadura.

Se basa en esto la petición de un proyecto de ley que pueda permitir a la Comisión de responsabilidades actuar con los elementos y las facultades indispensables.

Se ha expuesto el temor—añade—de que por este camino la Cámara se convierta en una Convención. Declara que tal propósito no está en la intención de la Comisión, que no quiere llevar a la Cámara a un extravío de esta naturaleza. Considera imposible este peligro, dada la composición de las Cortes. Proclama los altos sentimientos de humanidad del credo socialista, que impiden toda crueldad y que anticipan una tendencia de misericordia para todo delincuente.

El discurso del señor Sánchez Román

El señor Sánchez Román consume el primer turno en contra del dictamen.

Es acogido con expectación por la Cámara.

Considera un acierto el acuerdo de la Cámara de designar una Comisión para investigar las responsabilidades; no sólo las interrumpidas por el golpe de Estado de 1923, sino las de las dictaduras.

Entiende que hay que determinar si la Comisión ha interpretado bien el deseo de la Cámara, o al proponer el proyecto de ley en la forma que lo hace interpreta mal esta voluntad. El señor Cordero—añade—ha expresado la conveniencia de exigir por este camino, no sólo las responsabilidades políticas, sino las de derecho común.

Entiende el orador que las responsabilidades políticas y las de gestión, producidas por hechos criminales al amparo de aquel régimen, deben ser objeto de la investigación de la Cámara. Existe un delito de alta traición, continuado, y otros de prevaricación. Entiende que se puede y se debe explorar la primera responsabilidad, pero es impracticable ex-

piorar la serie continuada de delitos cometidos a diario por el ministro, el funcionario sobornado y ante los negocios realizados fuera de la ley. Necesitaría la Comisión—prosigue—, para esa investigación, de un período de diez años, y para realizarla serenamente y como es debido, la vida entera de varias Cortes ordinarias.

Pregunta si a toda esa muchedumbre de funcionarios responsables, puesto que todos los que obedecieron a aquel Poder ilegal lo fueron, se le va a traer al Parlamento. Recuerda que el Colegio de Abogados de Madrid, al declarar ilegal el Código de don Galo Ponte, tuvo que afrontar este problema: todos los funcionarios judiciales, todos, al acatar aquel Código, habían prevaricado, y ¿era procedimiento admisible encauzar de un golpe a toda la Magistratura?

No vale demostrar un celo por parte de la Comisión, que lo tiene acreditado al mostrar el panorama que desea recorrer, y que en la actualidad no es posible abarcar. No se podría operar con las normas jurídicas comunes, sino excepcionales y extraordinarias. No es, pues, de extrañar, que la Comisión las solicite.

Se ha visto dolorosamente sorprendido con la lectura del articulado. Dice éste que la Comisión buscará pruebas sin limitación alguna en las cosas, personas y lugares. Tema que se trate de remover a fondo las consecuencias por un procedimiento peligroso. Rinde un homenaje al valor de la Comisión, que no teme emplear armas de tal peligro, tan difícilmente manejables por sentimientos de pasión. Además, en el articulado no se prevé el derecho del acusado a presentar sus pruebas de defensa.

No hay limitación para la prueba de cargo, y, en cambio, no hay ni un portillo para la de defensa. Se muestra la Comisión desconfiada respecto de los jueces, que actúan bajo un régimen de responsabilidad bien determinado, y esto no debe ser.

La implantación de la Dictadura es un delito de alta traición, que sólo la Cámara puede sancionar. ¿Cómo no ha pensado el proyecto en traer la pieza acusatoria de ese delito, que es el primero que debe ser castigado? No importa al orador que la Cámara se convierta en Convención, porque está en situaciones como la presente, y con relación a delitos políticos es el único instrumento posible de justicia. Cree indispensable que el fallo sea dictado por quien pueda convertirle en ley para su sanción.

No les asusta la Convención; lo que le asusta es el Comité de Salud pública.

«La Historia—dice—que es maestra de estas cuestiones, nos dice que la Convención pudo sacar un Comité de Salud pública; pero éste acabó con una mancha: la expresión de una dictadura soberana, que aquella revolución, que estima gloriosa, no supo evitar.» (May bien. Aplausos. La Cámara siguió con gran atención e interés el discurso del señor Sánchez Román.)

El señor Guerra del Río rechaza el cargo hecho por el señor Sánchez Román sobre el campo en que la Comisión de responsabilidades ha de extender su acción, porque este campo le fué señalado por el artículo 32 del Reglamento de la Cámara, que señaló las responsabilidades del expediente Picasso, y aquellas otras de que se hicieron eco las Cortes.

Dice que el fetichismo de las palabras suele ser peligroso, y por eso se quiere alejar de la conciencia nacional el Comité de Salud pública. La Comisión de responsabilidades no puede llegar a esto. No bastaría siquiera que la Cámara lo acordase: se necesitarían las mismas circunstancias que lo crearon en la época del terror de Francia; pero no ha nacido así la República española. «Ahorra bien—exclama—dejándonos llevar por la imaginación, si se produjeran esas circunstancias, el nacimiento del Comité de Salud pública sería un hecho natural; quiero decir que si, por ejemplo, masas de Varsovia

descendieran a poner cerco a Madrid, el Comité de Salud pública recería inmediatamente.»

Justifica los medios solicitados por la Comisión de responsabilidades para evitar lo sucedido con la fué a Sevilla, que ha traído un vencimiento moral, pero que ha sido sin pruebas.

El señor Soriano: Sí, hay pruebas. El señor Guerra del Río cree que será concedida libertad para la prueba de defensa de los acusados.

Termina diciendo que la Comisión será la que señale el po en que deban actuar los Tribunaes, una vez que estos Tribunales tengan esencia republicana.

El señor Sánchez Román insiste en que el delito de alta traición es de una sola persona, sino que tienen comanditas muy claras. En gente haber traído ya las acusaciones.

El señor Guerra del Río: han transcurrido cuatro días.

El señor Sánchez Román: Contro días sobran. El Parlamento otra manera, dará la impresión que procede con lentitud.

Aconseja que no se viertan cosas sistemáticas sobre las intenciones, porque redundan en desapropio de éstas, sin lograr bien poniendo en quiebra, en este caso la Magistratura, y haciéndola débil. Recuerda su proceder con la Dictadura injurió al profesor (Aplausos.)

El señor Bujeda explica por qué la Cámara no podía entregar el to de las responsabilidades a una institución que, según muchas opiniones, está en crisis. No se puede admitir, además, que un poder sea superior al del Parlamento, poder que está viviendo sus propios errores no puede ejercer la función más alta y más respetable, que es la justicia. No cree posible admitir división de un procedimiento de jurisdicciones distintas.

Insiste en que no se ha hecho recoger la doctrina del señor Azorín, quien en su discurso de apertura del Parlamento dijo debíamos ser jueces y acusados.

La investigación de las responsabilidades por la Magistratura es ineficaz; ¿por qué—preguntó—lo hizo ya, si en sus leyes orgánicas se previene este deber?

El señor Layret cree que se debe exigir responsabilidades a aquellos jueces y magistrados que, por de medro en su carrera o por consideraciones parecidas, se ponen al servicio de la Dictadura.

En Octubre, asamblea secretarios de Juzgados municipales

Madrid, 14.—El ministro de Justicia recibió ayer la visita de don Juan Jiménez, vicesecretario de la Asociación Nacional, que los secretarios de Juzgados municipales han constituido, para entregarle instancia, suscrita por el presidente de la Entidad, don Pascual Cuella y el señor Jiménez, solicitando autorización para celebrar en Madrid durante el próximo mes de Octubre un Congreso, con objeto de discutir y acordar las conclusiones que cree necesario elevar al Parlamento para resolver la situación en que se halla el Secretariado Municipal. El ministro ha autorizado la celebración del Congreso, cuyas sesiones se verificarán en el Ateneo, donde probable que la sesión de apertura sea presidida por don Fernando de los Ríos.

CAZADORES

Pólvoras de caza blancas y negras, puros y extranjeros. Cartuchos cargados y vacíos, perdigones y accesorios de caza de todas las marcas que deseen.

CANTEROS

Dinamitas, detonadores y mechas contraréis en casa de PASCUAL HERNANDEZ CUELLAR

Se venden

tiempos en término Domingo Garro, por girse, Leandro Sacristán, por Parral de Pirón.

Por fin de temporada liquidamos todos los modelos de sombreros de señora y niñas a mitad de su valor

VEAN ESCAPARATE Y COMPRUEBEN SUS PRECIOS ¡NO CONFUNDIRSE!

Casa Givaja

Juan Bravo, 26. SEGOVIA

CONVIENE QUE SEPAN

LOS SEÑORES ALCALDES Y MAESTROS QUE EL MATERIAL ESCOLAR Y LOS LIBROS DE PRIMERA ENSEÑANZA, ESCUDOS Y BANDERAS

para las fachadas de las escuelas, lo pueden adquirir en la LIBRERIA DE GERMAN HERRANZ

PLAZA MAYOR, NUM. 5.—LOTERIA

Proporcióna presupuesto para las escuelas de nueva creación

Pidan catálogo

EL RECIBIMIENTO QUE MADRID HA TRIBUTADO AL SEÑOR MACIA

SE OBSERVA LA PRESENCIA DE MUCHOS CATALANES. ALGUNOS INCIDENTES

Antes de la llegada de Maciá

Madrid.—Desde las primeras horas de la mañana y por creerse que el señor Maciá llegaría en el expreso de las nueve, comenzaron a situarse en grupos de tomar parte en el recibimiento al presidente de la Generalidad que avanzaba la mañana. Los grupos engrosaban, sin que en el momento alguno tomaran carácter de aglomeración.

Los principales grupos se situaron a la izquierda de la puerta de Atocha y en las aceras de la puerta de Atocha.

Otro grupo se estacionó a la izquierda del paseo del Prado, y numerosos curiosos tomaron posición a lo largo de las balaustradas del paseo del Prado.

Atocha, desde donde se dominan los andenes exteriores.

Se habían adoptado grandes precauciones. Desde el Hotel Palas a la estación de Mediodía, se habían colocado parejas de guardias de Seguridad de a caballo, mediando entre unas y otras una distancia moderada, fuertemente también prestaban servicio a los lados del paseo del Prado.

En la puerta de Atocha y en el exterior, también se situaron parejas de guardias de a caballo.

Algunos incidentes. De uno de ellos fué protagonista una señora

En justicia, debe decirse que la prensa pública intervino con mesura en cuantos incidentes se produjeron. Surgieron porque en los grupos de curiosos algunos hacían manifestaciones discordantes con la opinión sustentada por la mayoría. Una señora, a quien acompañaba un esposo, se acercó a un grupo y dijo a un individuo que leía una revista en la que se aconsejaba silbar a la llegada de Maciá, se la arrebató de las manos y la despedazó.

El individuo en cuestión protestó contra tal proceder, e indignados también los del grupo, sumaron a aquella sus protestas. Mas al ver que se trataba de una señora, moderaron sus ímpetus y el incidente no pasó de alboroto.

Interrogada la señora de referencias por un guardia, a fin de que expresara las causas que la impulsaron a obrar de tal manera, contestó: «Soy castellana. Vengo a esperar a Maciá y no quiero que el pueblo de Madrid sea grosero».

En otros grupos próximos, mencionados también los incidentes ocasionados por causas idénticas.

Personalidades en el andén interior

En el andén interior de la estación del Mediodía se encontraban los señores Domingo (don Marcelino), Albornoz, Franco, Carner, Hurtado, Abadal, Companys, Campalán, Balañá y Suñer, Ventosa, Roig, el comandante Jiménez y el gobernador de Tarragona. También se encontraban allí el presidente de la Diputación de Tarragona y los parlamentarios catalanes que desde los días precedentes permanecen en Madrid. Figuraban además, entre la concurrencia, el presidente del Cast Catalán y los diputados Gallego, Pedraza, Castellán, Sánchez Guerra (hijo), Salmerón, una comisión del Centro republicano federal de Sabadell y el distrito del Casat Catalán de la Esquerda de dicha población y otras comisiones catalanas.

En el interior de la estación las precauciones eran extraordinarias, especialmente de policías secretas.

Los obreros de la Compañía, no teniendo lugar en los andenes, ocuparon el techo de los trenes. Intentaron penetrar algunos vendedores de «Solidaridad Obrera» y dieron algunas voces a la entrada del andén, pero aconsejó que se retiraran, haciéndolo seguidamente.

Entre la muchedumbre se veían algunos ramos de flores, uno de ellos dedicado a la hija de Maciá, otros a las entidades catalanas.

Se advertía la presencia de numerosos catalanes

El tren en que llegó el señor Maciá entró en la estación a las once y treinta. Al aparecer el convoy sonaron ovaciones estruendosas y se oyeron vivas a Cataluña, a la República federal, al abuelo y a España. Al descender el señor Maciá se entusiasmaron las manifestaciones de simpatía, a las que contestaba el presidente de la Generalidad con el sombrero en la mano visiblemente emocionado. Detrás de Maciá avanzó su hijo y la esposa de Ayguadé y seguidamente los parlamentarios catalanes.

El público se aglomeró alrededor de Maciá y los diputados catalanes

hubieron de luchar denodadamente para facilitar el avance de aquél. Por fin pudieron entrar en el andén interior y allí Maciá se mostró agradecidísimo al entusiasmo con que se le había recibido. Advirtiendo que los ferroviarios ocupaban el techo de los convoyes, les saludó con la mano.

Siendo imposible salir de la estación por la puerta principal, el presidente de la Generalidad lo hizo por la sala de espera, que en anterior régimen estaba reservada a la real familia.

Maciá subió al automóvil que esperaba. A su izquierda tomó asiento Albornoz. En el interior Corominas y Companys. Y en el exterior el doctor Gual.

El público rodeó el coche y a pesar de las manifestaciones contradictorias del mismo no hubo que lamentar incidentes de mayor importancia.

El vehículo fué rodeado por guardias de Seguridad y una vez despedido el terreno avanzó el automóvil a gran velocidad. Entre los grupos algunos manifestantes llevaban brazaletes con banderas catalanas y un letrero en el que se leía: «¡Viva Cataluña española!».

Avanzábamos detrás de los coches que seguían a los del señor Maciá. En la puerta de Atocha vimos algunos sacerdotes y allí se exteriorizaron gritos contradictorios. Mientras unos daban vivas a Maciá, a Cataluña y a la República federal, otros silbaban ruidosamente; pero puede decirse que los silbidos eran apagados por los vítores y aplausos.

La comitiva avanzó rápidamente por la plaza de Atocha, pasando por el paseo del Prado a la carrera de San Jerónimo, para llegar al Hotel Palas, donde se hospedará el señor Maciá el tiempo que permanezca en Madrid.

Frente al Hotel Palace

Un grupo bastante numeroso avanzó por el mismo camino que la comitiva, y se estacionó frente al Hotel Palace, aplaudiendo con entusiasmo y pidiendo que desde un balcón Maciá les dirigiera la palabra. Poco después apareció una sección de guardias de asalto que invitó a los grupos a disolverse. Los manifestantes retrocedieron hasta las aceras de enfrente. La intervención de los guardias de asalto produjo alguna alarma, que determinó el cierre de los portales de aquel lugar, restableciéndose poco después la normalidad.

Franco acogido con aplausos y silbidos

Se advirtió que Franco atravesaba la carrera de San Jerónimo para ir a pie hasta el Hotel Palace. Algunos grupos le recibieron con silbidos y otros aplaudieron con gran ardor. El ex comandante subió a un taxímetro y desapareció. Al partir el automóvil sonaron estridentes silbidos producidos con silbatos de que estaban provistos los manifestantes.

Un individuo en peligro

Los entusiastas de Maciá, al darse cuenta de que un individuo pitaba desaforadamente, trataron de agredirle. Aquél retrocedió hasta la puerta de una casa próxima, en la que no pudo guarecerse por estar cerrada. Entonces fué acorralado y uno de los más exaltados le echó las manos al cuello. Por fortuna intervino rápidamente la fuerza pública y pudo ser librado del grupo.

El diputado Terradellas monta la pistola al oír silbidos en un grupo

Se sucedieron los incidentes sin importancia. Comenzó pronto el desfile de curiosos y en pequeños grupos discutían apasionadamente sobre la oportunidad de las pretensiones de Cataluña.

Hemos sido testigos de un incidente que pudo tener gravísimas consecuencias. Al llegar el auto de Maciá a la puerta de Atocha, se vio a un grupo avanzar decididamente hacia el vehículo vociferando: «¡Vamos por el marrano de Maciá!».

Los silbidos aumentaron y entonces el diputado catalán señor Terradellas, muy indignado, sacó una pistola, la montó, la puso en el bolsillo derecho de la americana y avanzó decididamente hacia el grupo.

Un grupo de catalanes que se dio cuenta de lo ocurrido, siguió al señor Terradellas y pudieron convencerle para que desistiera de enfrentarse a los manifestantes.

Apenas surgió este incidente, el automóvil del señor Maciá aceleró la marcha y sus ocupantes no pudieron darse cuenta de lo ocurrido.

Desfile de personalidades

Frente a la puerta del Palace se situó un nutrido grupo y Maciá se detuvo para contemplarle a distancia. Inmediatamente desfilaron por el

Hotel las personalidades y representaciones que asistieron al recibimiento. Entre aquellos figuraban Salmerón, a quien abrazó Maciá efusivamente, y Abadal, a quien con toda cordialidad abrazó también el presidente de la Generalidad. Le saludaron las hijas de Alcalá Zamora, quienes excusaron de no haber ido a la estación a recibirle.

Opiniones de los parlamentarios catalanes

Maciá cree que no habrá discrepancias fundamentales en la discusión del Estatuto

No hemos entrevistado con los más significados parlamentarios catalanes para inquirir de ellos la trascendencia de este acontecimiento político y su influencia en los diversos partidos catalanes.

He aquí lo que nos han contestado:

Alomar

Madrid ha demostrado nuevamente ser la más abierta y acogedora de las ciudades. Una vez más también ha demostrado ser la capital de España.

Abadal

Frenéticamente bien el recibimiento. Indudablemente, éste tiene gran trascendencia después de las anunciadas exteriorizaciones en contra en que nunca creí. Cree que todo va bien y que es un buen procedimiento para afirmar las relaciones entre Cataluña y el resto de España. Por lo que respecta al Estatuto considero que es el mismo que el propugnado en el año 1919, por tanto nada tendrán que oponer. Sobre el procedimiento y oportunidad del Estatuto también se muestra conforme. Si mañana discrepan de nosotros en la apreciación de él, nosotros recabáramos nuestra libertad de acción.

Campalán

No me ha sorprendido el recibimiento. Sabía que Madrid era eso. Seguramente que la llegada de Maciá servirá para desvanecer los artificios y arapivos propugnados, no por España ni más concretamente por Castilla, sino por un pequeño grupo que busca la imposición en todo. Todo esto redundará en favor de la Constitución de un Estado Ibérico. En esto estamos conformes con Cambó. Cuanto más agradecimiento haya por parte de Cataluña a España, más cerca estamos de aquel ideal.

Luig

Este recibimiento justifica que la

Durante media hora Maciá conversó con todos, limitándose a contestar con monosílabos. Declaró nuevamente que estaba impresionado por el recibimiento.

Nos dijo el señor Maciá que había hecho un viaje magnífico y que estaba tan cordialmente agradecido al pueblo de Madrid que encontraba dificultades para expresarlo.

cordialidad entre la República y Cataluña es efectiva.

Sbert

Este recibimiento lo esperaba. Conozco los sentimientos de Madrid (por algo he vivido en esta ciudad nueve años) y sé que ahogaría las manifestaciones extemporáneas.

Ayguadé

Ha sido un magistral recibimiento, de importancia enorme, pues así la cordialidad con Cataluña es más efectiva.

Maciá cree que se discutirá el Estatuto sin discrepancias fundamentales

Maciá, rodeado de personalidades, periodistas y fotógrafos, permaneció en el vestíbulo hasta las once, hora en que subió al ascensor y pasó a sus habitaciones situadas en la cuarta planta del edificio, ocupando los números 470 al 476 en el ala izquierda que da a la plaza de Cánovas. Después de descansar en sus habitaciones, recibió a los periodistas y les dijo que volvieran a las cuatro de la tarde.

A primera hora asistirá al banquete a que le ha invitado el presidente con los parlamentarios catalanes.

Nos comunica nuestro redactor correspondiente en Guadalajara que el señor Maciá despertó al llegar a aquella estación y ante los periodistas expuso su opinión acerca de su viaje político.

Expresó su creencia de que en el Parlamento se discutirá el Estatuto en un ambiente de cordialidad, sin discrepancias fundamentales.

Añadió que en el Estatuto hay puntos intangibles, tales como el relativo a la enseñanza y al servicio militar voluntario. Opina el señor Maciá que con un ejército de voluntarios se evitarían muchas guerras, limitándose a la defensiva obligada.

Interesante discurso del señor Maciá en el acto de la entrega del Estatuto

«No somos embajadores en tierra extraña». «La voz que ahora ois, es voz de hermanos». El presidente de la Generalidad saluda por radio al pueblo de Madrid

El banquete en honor de Maciá

A las dos y media de la tarde tuvo lugar en el gran comedor de la planta baja del Hotel Ritz, el banquete en honor del señor Maciá y los parlamentarios catalanes.

En la meza ovalada se formó una presidencia por el señor Maciá, a cuya derecha tomaron asiento los señores Albornoz, Alomar, Campalán, Sbert y Sánchez Guerra (hijo); a la izquierda, los señores Domingo, Companys, Comas y Garols.

Otra presidencia la formaban el señor Alcalá Zamora y los señores Nicolau, Hurtado y Abadal; a la derecha y a la izquierda los señores Ayguadé y Carner.

Las hijas del presidente del Gobierno y la señora e hija del señor Maciá y el alcalde de Barcelona, comieron en una mesa aparte.

Durante la comida reinó la mayor cordialidad, abordándose en la conversación importantes temas de la política catalana.

El banquete terminó después de las cuatro de la tarde.

Ni el señor Maciá ni el jefe del Gobierno hicieron a la salida manifestación alguna.

Al llegar a la puerta exterior, pugnaron ambos por cederse el paso, hasta que el señor Alcalá Zamora, en tono cariñoso, dijo al señor Maciá, déjeme que actúe como poder central.

El ministro de Instrucción pública habló brevemente con los periodistas, diciéndoles que había existido mucha cordialidad espiritual, que da derecho a concebir las mayores esperanzas.

El señor Maciá en Unión Radio

Desde el Hotel Ritz, el señor Maciá, acompañado del señor Ayguadé, se dirigió al estudio de Unión Radio.

No les acompañó el señor Alcalá Zamora por impedírselo sus ocupaciones.

hispano, una personal moral, y en la familia de sus pueblos es un pueblo. Señala la transcendencia del plebiscito y del referendun.

Aquí tenéis el Estatuto—añade—. Aunque puedan darse prejuicios históricos, propicios de tantos siglos de Monarquía; aunque puedan existir diferencias doctrinales, explicables después de haber reinado el cesarismo de los monarcas y del Estado, el sí del pueblo es doble y expresa una voluntad jurídica y con su voluntad la unidad fecunda de España.

Estamos seguros de que se entenderá ello como es. Es voz de libertad, no de lucha que ya pasó, ansia de armonía y hambre de fraternidad.

La unidad política de la República la queremos conseguir como

Ha muerto «Gitanillo de Triana». En Sama de Langreo no hay ambiente para la huelga

Acerca de los rumores sobre un supuesto descubrimiento de armas en el puerto de Valencia

Valencia.—Circulan noticias alarmantes diciendo que se ha hecho en esta ciudad un importante acopio de armas que ha sido descubierto en el puerto.

No es esto cierto al parecer. La versión más autorizada es la siguiente:

No se ha hecho ahora, como se dice, ningún contrabando de armas. Este se efectuó el año 1930 antes de los sucesos que motivaron el encarcelamiento de los personajes que forman el Gobierno provisional de la República, cuando estaban constituidos en comité revolucionario.

Para coadyuvar al movimiento revolucionario, llegó a este puerto una embarcación con siete cajas de armas, que no pudo conseguirse fueran descargadas. Se tropezó con dificultades invencibles.

La tripulación del barco, ante el temor de ser descubierta, arrojó al mar las cajas de armamento y se hizo a la vela.

En el fondo de la dársena han permanecido las cajas de armas hasta hace unos días que fueron extraídas, trasladadas a la Aduana y seguidamente al parque de Artillería. Las cajas contenían más de 300 pistolas.

Las armas, pues, no se destinaban a combatir la República, sino a derribar a la monarquía.

Ha fallecido «Gitanillo de Triana»

Madrid.—A las siete y treinta, después de setenta y cuatro días de padecimiento, ha muerto en el sanatorio del doctor Crespo, Francisco Vega de los Reyes «Gitanillo de Triana».

A las tres y media entró en período agónico y minutos después falleció rodeado de sus familiares, del mozo de estoques y de su representante.

Hay mismo se practicará la autopsia al cadáver y esta misma tarde será embalsamado y se procederá a trasladarle a Sevilla.

La familia del infortunado diestro ha expresado deseos de enterrarle mañana en el cementerio de Sevilla.

Actos de sabotaje

Málaga.—Ha sido volado un poste

Una manifestación de obreros ante el ministerio de Hacienda

Consejo de ministros

Madrid.—A las diez y media comenzaron a llegar los ministros al ministerio de Hacienda para celebrar Consejo.

Ninguno hizo manifestaciones, excepto el de Trabajo, quien aludió a una manifestación de obreros que encontró en el camino, sin saber a dónde se dirigían ni qué solicitaban.

Poco antes de quedar reunidos en Consejo, frente al ministerio de Hacienda se estacionó una manifestación de obreros para protestar contra la restricción de los bonos a obrero sin trabajo.

El ministro de la Gobernación mandó subir a dos individuos de los que figuraban en la manifestación y, enterado de sus pretensiones, les dijo que hablaría con el alcalde, señor Rico. Mientras tanto, la manifestación seguía estacionada frente a la puerta del Ministerio.

Poco después volvió a hablar el señor Maura con los comisionados y les dijo que se entrevistarán con el señor Rico y que el resto de los manifestantes marcharan a los almacenes de la Villa para entregarles los bonos correspondientes.

Disuelta la manifestación, el Consejo quedó reunido a las once en punto.

resultado de la concordia espiritual entre los pueblos de España, restituidos a su libertad, en ambiente recíproco de mayor afección y mayor dignidad.

Esperamos recibais el Estatuto con afecto.

Dice el presidente accidental de la Generalidad

Barcelona.—El presidente accidental de la Generalidad ha conferenciado telefónicamente con el diputado señor Tarradellas que en Madrid acompañando al señor Maciá, y en la conversación hizo resaltar el gran recibimiento tributado por Madrid. Le dijo además que el señor Maciá ha ido a Madrid impresionado por el Estatuto, esperando que Cataluña responda con civismo al proceder de la capital de España.

No hay ambiente para la huelga en Langreo

Oviedo.—Por falta de ambiente no se ha declarado la huelga anunciada por los mineros de Langreo como protesta por la detención del comunista Bullejos.

El gobernador civil, señor Fernández Conde, ha adoptado precauciones.

Ha salido para Mieres una compañía de Infantería del Ejército para prestar servicio de protección y vigilancia.

Seis mil obreros en huelga

Oviedo.—Mil seiscientos obreros de carbones asturianos se han declarado en huelga, sin causas justificadas. La huelga será de veinticuatro horas.

Detención de varios comunistas

San Sebastián.—En virtud de la reunión celebrada ayer por elementos extremistas incitando a un movimiento sedicioso y violento, han sido detenidos los comunistas Pérez Guenez, Larrañaga, Zumaira y otros. Han sido entregados al Juzgado.

Se pide la supresión de las cédulas personales y la reducción del servicio en filas

Ferrol.—En la Asamblea de Agricultores se adoptó el acuerdo de elevar un escrito al Gobierno pidiendo la abolición total de los foros que excedan de más de cien años y de las rentas atrasadas; la supresión de las cédulas personales o establecer un carnet y la reducción del tiempo del servicio en filas.

Intento de asalto al Crédit Linnais

Barcelona.—La Policía ha detenido a tres sujetos que intentaban asaltar el Banco del Crédito Linnais.

A la salida

Mientras se celebraba el Consejo, entraron en el ministerio de Hacienda los ministros catalanes, los cuales dijeron a los periodistas que estaban verdaderamente entusiasmados del recibimiento que había tributado Madrid al señor Maciá.

Antes de terminar el Consejo salió el jefe del Gobierno provisional para asistir al almuerzo con que obsequió en el Hotel Palace al señor Maciá y a los parlamentarios catalanes.

Al salir el ministro de Hacienda dijo que habían tratado de una nota del gobernador del Banco de España en la que expone una fórmula para evitar las maniobras que se llevan a cabo contra la divisa española.

El de Comunicaciones manifestó acerca de la nota facilitada anoche por la Conferencia Telefónica, que en el Congreso habrá hoy una interpelación sobre este asunto el diputado señor Jiménez, que contestará el señor Maura, por ser un asunto más de orden público que de comunicaciones.

La Compañía Telefónica no contestará hasta el día 22 a la pretensión de los representantes del Sindicato Unico, de intervenir en la Conferencia.

ENCHUETA.

Escándalo en el Ayuntamiento de Avila por cambiar el nombre de la plaza de Santa Teresa

El Palacio Episcopal y el «Diario de Avila», apedreados

Avila, 14.—La sesión celebrada ayer por el Ayuntamiento fué borrascosísima, a causa de tratarse en ella del cambio de nombre de la plaza de Santa Teresa, por el de plaza de la República.

Antes de la sesión visitó al alcalde una comisión de señoras, mientras en la plaza de la Constitución se habían congregado unas 10.000 personas. La comisión dijo al alcalde, en primer término, que las señoras de Avila estaban al lado del Gobierno, y que en prueba de ello se ofrecían a la autoridad local para abrir una suscripción al objeto de costear una placa para dar el nombre de plaza de la República a la actual de la Constitución, pero a condición de que respetaran y mantuvieran la plaza de Santa Teresa.

El alcalde contestó que pondría sus deseos en conocimiento de sus compañeros.

Abierta la sesión, las tribunas se llenaron de obreros de la Casa del Pueblo, quedando en la calle algunos millares de personas que pedían la destitución del Ayuntamiento, no por el sectarismo que demuestra, sino por la incultura que indica este acuerdo.

Los socialistas protestaron contra estas manifestaciones, produciéndose un incidente que duró largo rato. Restablecido el orden, los concejales pidieron que se tomara el acuerdo en firme.

El secretario dió lectura a un escrito del señor obispo y del Cabildo, pidiendo que no se cambie el nombre de la citada plaza.

El concejal, señor Medrano, solicitó que se pida la expulsión del obispo y de las Ordenes religiosas, lo que originó otro incidente.

Otro concejal expuso que el «Diario de Avila» había excitado los ánimos, y pidió que se pasara el tanto de culpa a los Tribunales para que se castigase al autor del artículo.

Nuevo incidente entre los dos bandos y se oyeron algunos vivas, contestando a un muera Santa Teresa.

En vista del cariz que tomaba el asunto, el alcalde dispuso quedara sobre la mesa.

Algunos extremistas apedrearón la redacción de «El Diario de Avila», destruyendo el rótulo y causando algunos pequeños desperfectos.

Asimismo ha sido apedreado el Palacio Episcopal.

Botadura del gran trasatlántico italiano «Rex»

El primero del corriente mes fué botado en los astilleros de Sestri, el «Rex», el gran coloso del mar, construido por cuenta de la renombrada Compañía Navigazione Generale Italiana, que lo destinará a su línea del Norte América.

Asistieron al acto, que revistió gran solemnidad, los reyes de Italia y un enorme público de más de cien mil personas.

Amadrinó el buque S. M. la reina de Italia y entre la emoción de los asistentes, el gran navío se deslizó felizmente en el mar.

El «Rex» es el mayor de los buques construidos en Italia hasta la fecha, y el más grande de los que harán el servicio del Mediterráneo al Norte América.

Es cosa casi segura de que en su viaje inaugural, batirá todos los records de la travesía del Atlántico, puesto que su mecanismo motor le permitirá desarrollar una velocidad de más de 27 nudos por hora.

Para dar una idea de este coloso del Océano, indicaremos algunas características del mismo:

Desplazamiento, 50.000 toneladas. Longitud, 268 metros. Anchura, 31 metros. Altura desde la quilla al puente de mando, 37 metros.

El «Rex» podrá transportar más de dos mil pasajeros. Felicidades cordiales a la Navigazione Generale Italiana por haber realizado su grandioso proyecto, consiguiendo, gracias a su constante esfuerzo, colocarse entre las primeras Compañías del mundo, felicitación que hacemos extensiva a sus representantes generales en España, la Sociedad Italia-América de Barcelona.

Acuerdos de los sin trabajo de San Sebastián

No pagar los alquileres, pedir el subsidio de paro forzoso, la jornada de siete horas y la libre circulación de los que quieren buscar trabajo en otros pueblos

San Sebastián, 13.—Esta noche se han reunido los obreros sin trabajo, que adoptaron diversos acuerdos. Entre ellos figuran los de negarse a pagar los alquileres de las casas y que los desahuciados acudan inmediatamente al Sindicato para empezar a actuar; pedir el subsidio al paro forzoso con el 65 por 100 del jornal medio; la jornada de siete horas; la libre circulación de los obreros sin trabajo que quieran ir a buscarlo a otras poblaciones.

Decidieron que todas estas gestiones se hagan prescindiendo de la autoridad, por entender que cuantas gestiones se hacen acerca de éstas son baldías.

También se crearán por acuerdo unánime unos comités de barriada en San Sebastián y en los pueblos, ligados todos ellos con la Directiva del Sindicato. Se celebrará en momento oportuno una manifestación cuya fecha será fijada por los comités de barriada.

El Sindicato excita a sus componentes a la coacción con objeto de ayudar a los panaderos que hace días vienen sosteniendo una huelga.

El Sindicato excita a sus componentes a la coacción con objeto de ayudar a los panaderos que hace días vienen sosteniendo una huelga.

El Sindicato excita a sus componentes a la coacción con objeto de ayudar a los panaderos que hace días vienen sosteniendo una huelga.

El Sindicato excita a sus componentes a la coacción con objeto de ayudar a los panaderos que hace días vienen sosteniendo una huelga.

El Sindicato excita a sus componentes a la coacción con objeto de ayudar a los panaderos que hace días vienen sosteniendo una huelga.

El Sindicato excita a sus componentes a la coacción con objeto de ayudar a los panaderos que hace días vienen sosteniendo una huelga.

El Sindicato excita a sus componentes a la coacción con objeto de ayudar a los panaderos que hace días vienen sosteniendo una huelga.

El Sindicato excita a sus componentes a la coacción con objeto de ayudar a los panaderos que hace días vienen sosteniendo una huelga.

El Sindicato excita a sus componentes a la coacción con objeto de ayudar a los panaderos que hace días vienen sosteniendo una huelga.

El Sindicato excita a sus componentes a la coacción con objeto de ayudar a los panaderos que hace días vienen sosteniendo una huelga.

El Sindicato excita a sus componentes a la coacción con objeto de ayudar a los panaderos que hace días vienen sosteniendo una huelga.

El Sindicato excita a sus componentes a la coacción con objeto de ayudar a los panaderos que hace días vienen sosteniendo una huelga.

El Sindicato excita a sus componentes a la coacción con objeto de ayudar a los panaderos que hace días vienen sosteniendo una huelga.

El Sindicato excita a sus componentes a la coacción con objeto de ayudar a los panaderos que hace días vienen sosteniendo una huelga.

El Sindicato excita a sus componentes a la coacción con objeto de ayudar a los panaderos que hace días vienen sosteniendo una huelga.

El Sindicato excita a sus componentes a la coacción con objeto de ayudar a los panaderos que hace días vienen sosteniendo una huelga.

El Sindicato excita a sus componentes a la coacción con objeto de ayudar a los panaderos que hace días vienen sosteniendo una huelga.

El Sindicato excita a sus componentes a la coacción con objeto de ayudar a los panaderos que hace días vienen sosteniendo una huelga.

El Sindicato excita a sus componentes a la coacción con objeto de ayudar a los panaderos que hace días vienen sosteniendo una huelga.

El Sindicato excita a sus componentes a la coacción con objeto de ayudar a los panaderos que hace días vienen sosteniendo una huelga.

El Sindicato excita a sus componentes a la coacción con objeto de ayudar a los panaderos que hace días vienen sosteniendo una huelga.

El Sindicato excita a sus componentes a la coacción con objeto de ayudar a los panaderos que hace días vienen sosteniendo una huelga.

La C. N. T. es hija de los anarquistas y anarcosindicalistas

Barcelona, 14.—El periódico de la C. N. T. «Solidaridad Obrera», dice en un artículo:

«Por mucho que cueste a los recalcitrantes el aceptar la realidad del hecho, no es menos verdad que la C. N. T. es hija de los anarquistas y anarcosindicalistas, que en nuestros brazos quedó moribundo diferentes veces y que sólo con nuestra sangre se reanimó su cuerpo una y diez veces. Si hija nuestra es, y con nuestra sangre le dimos vida, ¿qué de particular tiene que la C. N. T. está vaciada a nuestra imagen y semejanza espiritual?» ¿Hay alguna cosa que ostente una mayor espiritualidad?»

Segovia religioso

En los Padres Jesuitas

Mañana, la Asunción de Nuestra Señora, celebrará su fiesta mensual la Congregación de la Buena Muerte. La comunión general será a las ocho y media, y la función de la tarde, a las siete, en la que predicará el reverendo Padre Ignacio Aristimuño (sacerdote jesuita).

En los Padres Franciscanos

Mañana, día 15, fiesta de la Asunción de la Virgen María, habrá misas como los días festivos. Por la tarde, a las siete, serán los cultos propios del día con salve y absolución general para los hermanos de la Venerable Orden Tercera de Nuestro Seráfico Padre San Francisco.

El domingo, día 16, se celebrarán los cultos mensuales de Nuestro Señor del Perpetuo Socorro. Por la mañana, a las nueve, se tendrá la misa de comunión. Por la tarde, a las siete, habrá lo de costumbre y salve a la Santísima Virgen María.

De sociedad

De viaje

Han salido: Para Madrid, el cura rector de la iglesia del Carmen don Lucio Herrero.

—Para el balneario de Medina del Campo, don Victoriano García y familia.

Han llegado: De Madrid, la esposa e hijos de don Francisco Delgado.

Destino
Ha sido destinado a mandar una de las compañías de la Guardia civil de esta Comandancia, cuya cabecera está en Coca, el capitán de la Benemérita don Manuel España, hermano de nuestro compañero de Redacción don Gonzalo.

La verbena de ayer

Anoche se celebró la anunciada verbena en el patio del teatro Cervantes, que se vio tan concurrida como las anteriores, acudiendo a ella muchas y lindas muchachas. La animación no decayó un momento, prolongándose esta agradable fiesta hasta las primeras horas de la mañana de hoy.

Ascenso

Lo ha obtenido a jefe de Negociado de primera clase del Cuerpo general de Administración de la Hacienda pública, nuestro buen amigo don Pablo Carabias Méndez, hoy en funciones de administrador de Rentas públicas de la provincia.

Ehorabuena.

De días
Mañana, festividad de Nuestra Señora de la Asunción, están de días las señoras de González (don Tomás) Neira (don José), Riera, Gómez Agero y señoritas de González y Barahona.

Felicidades.

Expresión de gratitud
La familia de doña Dominica Domínguez (q. e. p. d.) da las gracias a sus amistades y les quedan altamente reconocidas por las muestras de afecto que les han dado con motivo del fallecimiento de su querida hermana.

El sermón de mañana en la Catedral

En la misa solemne que se oficiará en la Catedral a las nueve y media, el sermón estará a cargo del muy ilustre magistrado de la misma, don Fernando Sanz Revuelta.

Enferma

Se encuentra enferma desde hace varios días la señora doña Luisa Alvarez, esposa del conocido industrial don Julio Rubio.

Deseamos su total y rápido restablecimiento.

Comedor de Caridad

Comida: cocido ordinario.
Cena: arroz con bacalao.
Número de pobres socorridos.—En la comida: adultos, 48; niños, 87; total, 85. En la cena: adultos, 45; niños, 30; total, 75.
Total del día, 160.

ANUNCIO

Se saca a subasta el arriendo del molino titulado «Covallitas», sito en término de Torreiglesias, con dos piedras francesas y todos los utensilios para la molienda y tierras adyacentes al mismo, desde primero de Septiembre de este año de la fecha, admitiéndose proposiciones por escrito y en sobre cerrado hasta el día 22 de Agosto.

La subasta se celebrará en Segovia a las doce de la mañana del día 24 del actual mes, en casa del administrador don Andrés Marcos Callejo, calle de Infanta Isabel, número 12, piso 2.º, en cuyo poder está de manifiesto el pliego de condiciones que ha de servir de base a la subasta y al contrato de ella derivado.

OCASION. COCHE CERRADO

2.500 pesetas
Verdadera oportunidad para quienes deseen coche para toda la vida, marca Morris, toda prueba, excelente estado motor, cuatro plazas, consumo nueve litros cien kilómetros, poca contribución. Para verlo, probarlo y tratar con su dueño, en Escalona del Prado (Segovia) casa Pedro, «el herrero», del 7 al 12 del corriente.

NOVILLOS PARA LABOR

De clase superior, tres a cuatro años, cerriles. Para verlos, finca «LA DEHESA». Pedrajas de San Esteban (Valladolid). Para tratar

ADOLFO GONZALEZ
MOJADOS

¿CALLOS?

Usando sólo tres días el patentado

«UNGUENTO MAGICO»

desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes.

Hay muchas imitaciones ineficaces

En todas parte, 1,60 ptas. Por correo, 2

Farmacia PUERTO, Plaza San Ildefonso 5.—MADRID

BALNEARIO DE LEDESMA

(SALAMANCA)
GRAN HOTEL

Completamente reformado

Reumatismo, artritis, ciática, Afecciones del aparato respiratorio y piel. Coches de la estación de Salamanca al balneario. Temporada oficial del 15 de Junio al 30 de Septiembre.

Informes: Dirigirse al administrador del Balneario.

Ama de cría

leche de quince días, desea criar en su casa. Para informes, Aquilina Merino, en Escarabajosa de Cabezas.

Se alquilan

dos amplios locales para grano, paja o maderos. Razón, en la Administración de este periódico.

Se necesita

persona bien relacionada y que conozca la provincia, sueldo y comisión. Informes, Covarrubias, 10, principal.

Vendo

cerda con seis tonostones y otra abocada a parir. Para tratar, con José Benito, calle del Velódromo, número 9, Segovia.

Venta

de un importante saldo de carbríos y frascos de diferentes tamaños, a precios económicos. Ruño Olmos, Lastras de Cuéllar.

ZAPATERIA «LOS CHICOS»

Está recibiendo miles de modelos, todos de la última moda en señora, caballero, niña y niños

LA CASA QUE MAS SURTIDO TIENE Y LA QUE MAS BARATO VENDE

Vende tanto por vender tan buenos calzados y darlos baratos

(Frente a la estatua de Juan Bravo)

Se venden

varias fincas rústicas en el término de Zamarramala. Para tratar, en San Pedro Abanto.

ALMACEN DE PESCADOS

DE

JUAN JOSE GARCIA

Merlusa 2,25

Congrio 1,75

Bonito 1,50

Besugos 1,00

Idem pequeños 0,60

Pescadillas grandes 1,10

Idem terciadas 0,90

Lenguadinas 1,10

Calamares 1,75

Sardinias 0,70

Negros 0,60

En la pescadería de JUAN JOSE, la mejor en su clase en Segovia

Teléfono número 96

Malas digestiones

dolor de estómago, acedías y vómitos, flatulencias, diarreas en niños y adultos, que, a veces, alternan con estreñimiento, inapetencia y demás enfermedades del estómago e intestinos, se curan con el

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

(STOMALIX)

Vende: Principales farmacias del mundo.

Total del día, 160.

AUROLA

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS

Fundada en Bilbao en 1900

Capital suscrito y desembolsado..... 5.400.000,00 pesetas

Reservas voluntarias..... 7.900.000,00

Reservas obligatorias..... 2.330.939,16

Siniestros satisfechos hasta 31 de Diciembre de 1930..... 37.795.405,77

INCENDIOS-VIDA

Subdirector en Segovia: D. FRUTOS MANZANARES

OFICINA: MUERTE Y VIDA, 6 y 8

PARA LA PROVINCIA DE SEGOVIA O POR PARTIDOS JUCIALES SE CONCEDE

Representación exclusiva

de nuevo artículo patentado, de gran venta

— entre automovilistas y transportistas —

SORECO PI Y MARGALL, 18 MADRID

OCASION

Por 8,00 pesetas rápidamente remitiremos a usted por correo certificado y libre de gastos

100 cartas comerciales, rayadas o en blanco. Todo en clase superior

100 sobres comerciales.

100 tarjetas comerciales o de visita.

NOTAS.—Las cartas y los sobres son impresos en forma membreme. Lo que se si el papel lo desea rayado o sin rayar y si las tarjetas las prefiere comerciales o de visita. Escríbase muy claro el texto que ha de insertar para evitar confusiones. En los encargos, de no remitirnos el importe, haremos a reembolso

Imprenta y librería de Germán Herrero

Plaza Mayor, 5 (Lotería), SEGOVIA. Pídanos precios de otros impre

¡VINICULTORES!

Aplicad el VINIFICADOR SULFIFOSFORICO para la elaboración de vuestros vinos y conseguiréis que no resulten dulces o abocados, que no se tuerzan, que se conserven limpios y de vivo color y que tengan de medio a un grado más de alcohol. Sustituye al yeso con grandes ventajas y está admitido por las leyes de todos los países. Un kilogramo es suficiente para doscientas arrobas de mosto y cuesta DOCE pesetas. Medio kilo, 6,50 (timbre aparte)

Pídale en las principales droguerías o directamente a la Administración de la revista quincenal de Agricultura

«LA INFORMACION AGRICOLA»

Alarcón, 10.—MADRID Apartado núm. 1.231

LA EMPRESA I. GARCIA

pone en conocimiento del público de La Granja y Balsain, que ha sido concedido permiso por un año y prorrogable para lo sucesivo, servicio que ha establecido los jueves y días festivos entre dicho Sitio y Segovia; por lo cual no debe tan apreciable público dejarse sorprender por noticias falsas

SALIDAS LOS JUEVES

DE SEGOVIA DE LA GRANJA

A las 8,00 de la mañana. A las 9,00 de la mañana.

» 13,30 y 19 tarde. » 15,30 y 20,15 tarde.

SALIDAS LOS FESTIVOS

DE SEGOVIA DE LA GRANJA

A las 8,00 de la mañana. A las 13,30 y 19,45

» 15,30 de la tarde. de la tarde

BALNEARIO DE CUCHO (BURGOS)

AGUAS SULFUROSAS, SULFIDRICAS, NITROGENADAS

De éxito enorme en PIEL y en APARATO RESPIRATORIO, CATARRROS BRONQUIALES

INHALACIONES, BAÑOS, DUCHAS, PULVERIZACIONES

Magnífico parque, a 600 metros de altura, clima seco, sanísimo

precios económicos

ABIERTO EL 20 DE JUNIO A 16 KILOMETROS DE MIRANDA

HERNIADOS (Quebrados)

NO VIVAN DESPREVENIDOS

Tengan presente que una hernia sin contención o mal contenida, puede, en cualquier momento, sufrir el grave peligro de la ESTRANGULACION, produciendo en pocas horas la MUERTE de la persona más joven y robusta, en medio de horribles sufrimientos. Evite, pues, estos peligros y curese sin pérdida de tiempo metiéndose al tratamiento por el APARATO GIRATORIO GRADUADO NOTTON (patentado), el único que puede garantizar la contención de la hernia y la mayoría de las veces su curación, por ser puramente científico como lo prueba el ser recomendado por la clase médica (única que puede juzgar en estos casos), la cual ha comprobado sus buenos resultados en infinidad de pacientes en algunas ocasiones en sus propios hijos; teniendo además este tratamiento incalculable ventaja de estar dirigido por un médico dedicado hace muchos años a esta especialidad y por consiguiente muy práctico en la materia, al cual podrá consultar en todo momento cualquier duda que os ocurriera, por tener su residencia fija en Segovia.

Para informes y colocación de estos aparatos, en el consultorio médico del señor

CERVANTES, 28 PRINCIPAL, IZQUIERDA.—SEGOVIA. TELEFONO

Consulta diaria de diez a once y de dos a cinco. El primer viernes de cada mes, consulta en Cantalejo (casa Paulino)

Nitrato de Chile

ES EL ABONO INSUPERABLE

Efectos rapidísimos aun con escasa lluvia

No acidifica las tierras, ni quema las manos

Contiene, además, yodo

MUCHOS AÑOS DE EXITO SIN IGUAL EN TODA ESPAÑA

LO GARANTIZAN

INFORMES, MUESTRAS E INSTRUCCIONES. GRATIS

NITRATO DE CHILE.—SERVICIO AGRONOMICO

AVENIDA PI Y MARGALL, 16. APARTADO NUM. 6.—MADRID

J. CAMPOS

Unico médico ortopédico de Madrid

AUGUSTO FIGUEROA, 8

Teléfono, 14.581.—Apartado en Correos, número 303

Tratamientos y curaciones sin operar

ORTOPEDIA.—HERNIAS, mal de Poot, escoliosis, coxalgi, parálisis infantil, pies planos, juanetes, deformidades en general, corrección y colocación de narices y orejas, vientres voluminosos, descensos de la matriz, sordera, piernas y brazos artificiales.

COSMETICA.—Caída del pelo, arrugas, manchas y cicatrices de la cara, destrucción de las canas y modificación en el color del cabello, curación del Oeana (mal olor del aliento), destrucción del vello, etcétera.</